



INSTITUT NATIONAL GENEVOIS

fondé en 1852 par James Fazy

INVITATION

Cycle de conférences dans nos locaux à 18h30

100 ans de révolution russe

*Octobre 1917 dans la Russie contemporaine:
la commémoration impossible*

Korine AMACHER

Prof. d'histoire de la Russie et de l'URSS
Université de Genève, Unité de russe et
Global Studies Institute



Jeudi 5 octobre

*Russie, amie ou ennemie?
La géopolitique mondiale à l'ère de Trump*

Guy METTAN

Directeur du Club suisse de la presse
Président de la Chambre de commerce Suisse-Russie



Mercredi 11 octobre

Soirées publiques et gratuites

Résumés au verso

INSTITUT NATIONAL GENEVOIS Promenade du Pin 1 - 1204 Genève
T. 022 310 41 88 - info@inge.ch - www.inge.ch
Parking Saint-Antoine et arrêt bus 3, 7 et 36 à proximité

L'Institut National Genevois est soutenu par la République et canton de Genève

2017



Octobre 1917 dans la Russie contemporaine : la commémoration impossible par K. Amacher

Présenté comme l'aboutissement de l'Histoire mais aussi comme le début d'une ère nouvelle, Octobre 1917 a été fêté durant toute l'époque soviétique. Depuis la chute de l'URSS en décembre 1991, la question de la Révolution déchire le pays. Pour certains, octobre 1917 reste la « Grande Révolution socialiste d'Octobre », pour d'autres, il s'agit d'un coup d'Etat accompli par des révolutionnaires fanatiques qui ont ensuite gardé le pouvoir en usant de violence.

Aujourd'hui, cent ans après, les Russes restent toujours profondément divisés face à leur passé révolutionnaire. Le pouvoir russe quant à lui souhaite que le centenaire de la Révolution soit l'occasion de réconcilier la société en prônant l'idée de l'importance d'un pouvoir fort en Russie pour éviter de nouveaux bouleversements révolutionnaires. Mais comment réconcilier la société autour d'un événement qui s'oppose à tout ce que les autorités prônent : la stabilité, les traditions, l'autorité, le respect de l'Etat. Bref, faut-il commémorer la Révolution russe, et si oui, comment ?

Pour mieux comprendre pourquoi, cent ans après son avènement, la mémoire de la Révolution suscite encore tant de passion dans la Russie actuelle, cette conférence reviendra sur les nombreuses métamorphoses des représentations de la Révolution depuis la perestroïka et jusqu'à nos jours.

Russie, amie ou ennemie ?

La géopolitique mondiale à l'ère de Trump par Guy Mettan

Pourquoi les États-Unis et l'Europe détestent-ils tant la Russie ? Alors que la Russie ne représente plus une menace, que ses missiles ne sont plus pointés sur Berlin, que, fait sans précédent dans l'histoire, elle a dissous son empire sans effusion de sang, rendu leur liberté aux pays occupés d'Europe centrale et permis l'indépendance pacifique de quinze nouveaux États, la haine et le dénigrement de la Russie atteignent des proportions inouïes dans les médias, les cercles académiques et les milieux dirigeants occidentaux. A telle point qu'on n'hésite plus à parler de 2^e guerre froide voire de 3^e Guerre mondiale.

Pour comprendre cet acharnement, devenu hystérique avec les dernières élections américaines, Guy Mettan remonte loin dans l'histoire, jusqu'à l'empereur Charlemagne. Il examine sans tabou ni a priori les lignes de forces religieuses, géopolitiques et idéologiques dont se nourrit la russophobie occidentale. Et démonte les ressorts du discours antirusse et anti-Poutine qui ont pour effet de repousser toujours plus loin les chances d'une vraie réconciliation.

Rejoignez-nous ! Devenez membre de l'Institut National Genevois

La mission de l'ING, fondé en 1853 et soutenu par la République et canton de Genève, est d'aider les Genevois à saisir les changements sociaux, économiques, culturels et politiques qui interviennent dans leur environnement. Lieu d'échanges et de réflexions, notre institut se veut ouvert à toutes et à tous. Les membres de l'ING reçoivent évidemment une information complète sur les manifestations que nous organisons et y accèdent gratuitement.